

DIÓCESIS DE GARAGOA
SUBSIDIO PASTORAL – AÑO 2024

“OPCIÓN PREFERENCIAL POR LOS POBRES”

“Dichoso el que cuida del pobre” (Sal 41,2)

ABRIL

TEMA: “GOZO DE LOS POBRES, GOZO DE DIOS”

Oración por los pobres:

Padre Santo, que hiciste de tu Iglesia Sacramento universal de salvación, y en tu amor providente quisiste que estuviera presente en cada una de nuestras comunidades parroquiales,



ayúdanos a ser una Iglesia en salida, qué podamos convertirnos en abrazo para el que sufre, en cobijo para el pobre y en sonrisa para el triste. Padre Dios, te pedimos que, por medio de tu Espíritu Santo, nos ayudes a seguir el camino tomado por



*tu Hijo, que se preocupó de los pobres y necesitados, de los pequeños y excluidos. Enséñanos a estar al lado de los pobres, de los más vulnerables, de los desamparados, donde tú estás presente y necesitado. **Ayúdanos a compartir con el que no tiene** y a ser generosos y nobles de corazón.*

“Saliendo a la Misión: Casa a Casa, Corazón a Corazón”

Ambientación: (Lee y reflexiona).

“Llevar amor a los pobres”

Las Hermanas Pobres de Jesucristo llevan amor a las calles.

Asomándose por debajo de una lona color canela mientras estaba sentada en el callejón junto a la

Basílica del Santuario Nacional de la Asunción de la Santísima Virgen María en el centro de Baltimore, una anciana observaba a tres jóvenes monjas que caminaban cerca.

“¿Alguien aquí?” preguntó una de las religiosas, deteniéndose frente a la más humilde de las moradas de la ciudad, en una húmeda y fría tarde de mayo. Las hermanas, ataviadas con largos velos beige y amplios hábitos marrones ceñidos con cuerdas anudadas, sacaron un termo y le sirvieron una taza de chocolate caliente.

Insegura, una mano enguantada emergió de la lona, aceptando la bebida y una pequeña bolsa de mermeladas. El resto del cuerpo de la mujer permaneció en gran parte oculto bajo la cubierta improvisada, su rostro rodeado por la capucha de piel sintética de un abrigo de invierno destartado.

... **“Significa mucho hablar con ellas”, dijo la mujer. “Son tan amables. Nos dan sanación emocional. Sus oraciones son palabras curativas”.**



Reflexión: (Lc 6,20-23; Mt 11,25; Es 8,23).

1. GOZO DE LOS POBRES, GOZO DE DIOS:

- **“Hay quien pretende que a la mayoría les bastan los mandamientos; llevar gozo a los pobres, “No requiere de capacidades especiales ni está reservado a los más inteligentes o instruidos, y el Padre se manifiesta con gusto a los humildes” (Mt 11,25). (Gaudete et**



Exsultate 170.)

“Saliendo a la Misión: Casa a Casa, Corazón a Corazón”

- **“Las Bienaventuranzas** (Lc 6,20-23), hay que



practicarlas antes que predicarlas (...) Jesús las practicó haciendo bienaventurados a los pobres (...) La señal del Reino de Dios es que hay gozo para los pobres” (v 23). (Vives Solé, SJ- pp. 311-312). No se trata entonces de “cumplimiento de

consejos, sino de imitar lo que Jesús hizo, ..., porque **donde hay gozo para los pobres hay gozo para Dios”.**

- **Jesús piensa y vive desde el mundo de los pobres.**



El pobre es quien no tiene alimento, casa y libertad, y en el A.T. es el que apela a Dios como único defensor (Esdras 8,23). Es en el mundo de los pobres, de los que lloran, de los perseguidos por la justicia, donde Dios se revela. Y la

pobreza material es bienaventurada porque es el signo visible de una pobreza mucho más profunda y universal: nuestra pobreza moral, nuestra fe miserable, nuestro amor raquítico.

2. **PASCUA: TIEMPO DE REGOCIJO Y MISERICORDIA**

- **Regocijo:** *“¡Este es el día en que actuó el Señor: sea nuestra alegría y nuestro gozo!” (Sal 118,24).*

Recordemos que estas palabras del salmo no sólo brotan del corazón de los que están reunidos en nuestra parroquia. También son cantadas por los pobres en pequeños barrios o calles de las periferias.

“Saliedo a la Misión: Casa a Casa, Corazón a Corazón”

➤ **Misericordia puesta en la miseria del otro.**



¿Por qué debemos llegar a aquellos que están marginados? Porque la alegría de la Pascua nos llama a la unidad, a ser una familia que comparte todo, a amar a Dios y al prójimo.

¿Cuál es nuestro papel al lado de quienes viven en situación de pobreza o miseria? ¿Dar algo de lo que nos sobra para librarnos de la culpa? (Lc 21, 3-4).

La misericordia debe estar puesta en la miseria del otro.

- **Anímate a ayudar a otros en este tiempo de PASCUA**, con pequeñas obras, siempre habrá alguien al que podamos hacerle más ligera la carga. El amor no admite excusas: el que quiere amar como Jesús amó, ha de hacer suyo su ejemplo; especialmente cuando se trata de amar a los pobres.

Reflexión personal – Taller:

Entra dentro de tu corazón y Dios te ayudará a encontrarlo dentro de ti. Reflexiona:

- ¿Por qué debemos llegar a aquellos que están marginados?
- ¿Cuál es nuestro papel al lado de quienes viven en situación de pobreza o miseria? ¿Dar algo de lo que nos sobra para librarnos de la culpa?_____

Oración final:

P. Luis Alberto Bohórquez C.

Vicario Diocesano para la Educación y la Cultura

“Saliendo a la Misión: Casa a Casa, Corazón a Corazón”